



# La recesión se cobra cinco millones de turistas en 2009

La llegada de visitantes extranjeros regresa al nivel de 2003

M. R. / Madrid

Para atrás como el cangrejo. El turismo está en plena crisis y las medidas que aprobó el Gobierno apresuradamente, a mediados del pasado verano, siguen sin dar resultados. La mejor prueba de ello la ofreció ayer el secretario de Estado de Turismo, Joan Mesquida. El último avance del Instituto de Estudios Turísticos reveló que 2009 cerró con cinco millones de turistas extranjeros menos que un año antes. La culpa, de la crisis.

El año pasado, sólo 52 millones de personas entraron en España para quedarse más de una noche

en el país. La cifra dista de los 57,3 millones de turistas que se contabilizaron en 2008. Esta situación no se producía desde hace seis años, cuando el Ministerio de Turismo registró 52,4 millones de entradas. Fue en 2003. El secretario culpó de esta débil situación a la evolución de las economías en Francia, Alemania y Reino Unido, ya que existe «una relación directa» entre el crecimiento económico y la llegada de turistas, apuntó.

Otro dato de retroceso para el sector fue que el dinero que los turistas dejaron en las empresas españolas también cayó. El gasto tu-

rístico descendió 3.895 millones de euros, pasando de los cerca de 52.000 millones que invirtieron en 2008 a los 48.000 millones del año pasado. Esta cifra cayó un 6,8%, pese a que el gasto medio por turista subió un 2,1%. «Nos han visitado menos turistas, pero éstos han gastado algo más», fue la justificación que dio Mesquida.

En 2009, el turismo empleó a 2,25 millones de personas, según la última Encuesta de Población Activa, publicada el tercer trimestre del año pasado. Esto representa un 12% del total de los trabajadores en España. La tasa de paro

## Retrato en cifras de un retroceso

> **Menos turistas.** España recibió 52 millones de extranjeros en 2009, cinco millones menos que en 2008.

> **Menos gasto.** Sugalto total cayó un 6,8%, menos que el número de llegadas, un 8,7%, y sumó 48.000 millones de euros.

> **Más desempleo.** El paro en el sector creció un 12,9%, 3,7 puntos más que en 2008.

es ya de un 12,9%, superior a la que registró este sector en 2008, cifra en un 9,2%.

Ante esta situación, Mesquida insistió en que el Gobierno priorizó la política turística con el «ma-

yor presupuesto de la historia», incrementándolo un 109% el año pasado con respecto a 2008 y un 0,13% para 2010, hasta los 799 millones, informa Europa Press. «En una situación de importantes restricciones no sólo no van a reducirse, sino que consolidan su incremento», afirmó. Sin embargo, el número de personas con empleo en el sector cayó sin más.

El turismo es el segundo motor de la economía española, por detrás de la construcción. Aporta un 12% a la riqueza del país. Después de la debacle inmobiliaria, se ha convertido en el principal puntal económico. Pese a ello, las medidas de José Luis Rodríguez Zapatero se hacen de rogar.

Los planes Renove y FuturE fueron los calificados por Mesquida como los del «éxito». El secretario recaló la buena acogida de ambas iniciativas y la apuesta del sector financiero por el turístico.